

Avances ambientales marcaron el 2025 en la comuna



Pág. 6

Autoridades clausuran histórico vertedero ilegal en ribera del Biobío



Pág. 3



Noticias CHIGUAYANTE

Diciembre 2025



VERSIÓN
DIGITAL

Pág. 3



Prevención de incendios forestales se refuerza con limpieza y cortafuegos

Págs. 4 y 5



Pág. 6



Personas mayores celebran exitoso cierre de talleres.

EDITORIAL

Chiguayante avanza cuando trabajamos unidos

Este 2025 no fue un año más. Fue el año en que, como comuna, decidimos escribir una nueva historia, pasando de la queja a la acción y de la espera a las obras concretas. Lo hicimos tal como nos comprometimos desde el primer día: escuchando a la comunidad, trabajando en equipo y priorizando lo verdaderamente importante.

Sabemos que los problemas no se resuelven solo con discursos. Se enfrentan con unidad, con gestión responsable y con una mirada que combine las urgencias del presente con el futuro que soñamos para Chiguayante.

Y respondimos a lo urgente. Cuando el invierno golpeó con fuerza, estuvimos junto a las familias, reparando techumbres en el Mirador del Biobío y apoyando a quienes fueron afectados por incendios. También enfrentamos decisiones difíciles, pero necesarias, como el cierre definitivo del vertedero ilegal de Los Castaños, recuperando parte de nuestro borde río para el bienestar de la comunidad.

Al mismo tiempo, avanzamos en lo fundamental. En salud, dimos pasos concretos: incorporamos a la primera pediatra de la atención primaria comunal, fortalecimos el programa TEA, mejoramos el call center y gestionamos más horas médicas, porque el bienestar de nuestros vecinos y vecinas no puede esperar.

En materia habitacional, pusimos la primera piedra de 90 viviendas en El Porvenir, impulsamos nuevas obras en Villa Futuro y supervisamos mejoras en sectores como Los Héroes. Mitigamos inundaciones históricas en O'Higgins Oriente con obras concretas, conscientes de que aún queda camino por recorrer. Cada familia con un techo digno y un entorno seguro es

una prioridad permanente.

Chiguayante también avanza en deporte y cultura. Inauguramos las canchas de pasto sintético de Chiguayante Sur y Magallanes, la multicancha de Valle del Sol y apoyamos a clubes de barrio, campeonatos ANFA y deportistas destacados. En cultura, fortalecimos nuestra identidad con la Fiesta de la Castaña, caminatas patrimoniales nocturnas y concursos como Chiguayante en 100 Palabras y Dibuja Chiguayante.

Invertimos con sentido en oportunidades. Fortalecimos el Capital Semilla Municipal, apoyando a más de 60 emprendedores; realizamos ferias comunales con ahorros históricos; certificamos a mujeres jefas de hogar y gestoras comunitarias, e implementamos la Ventanilla Única Social y la Red Local de Cuidados, para que nadie quede atrás.

Y miramos a largo plazo con hechos. Hoy están en obra proyectos largamente anhelados: la nueva Biblioteca Municipal, el cruce desnivelado de Santa Sofía y la ampliación de la Costanera. Planificamos el nuevo Edificio Consistorial, iniciamos el camino hacia un Parque Urbano de cuatro hectáreas en el borde del río Biobío y avanzamos en un ambicioso proyecto de iluminación LED para toda la comuna.

Este 2025 demostró algo fundamental: cuando la comunidad y su municipio trabajan unidos, con transparencia y eficiencia, los cambios se notan. Cerramos el año ahorrando donde era necesario e invirtiendo con fuerza donde más se necesita: en las personas.

Este es solo el primer capítulo. El 2026 llega con más obras, más participación y más futuro.

Porque Chiguayante avanza contigo.



Jorge Lozano Zapata, alcalde de Chiguayante.

**MARTES, MIÉRCOLES
VIERNES, SÁBADO Y
DOMINGO**

DESDE LAS

15:00 A 19:00 HRS.

**PARQUE RIBERA
AV. LOS HÉROES HACIA EL RÍO**

CONTAREMOS CON:

- Música infantil
- Dibujos, lápices y materiales para colorear.
- Muchas Sorpresas

Juegos de Agua Parque Ribera

Lunes y jueves
cerrado por mantenimiento

Municipalidad de Chiguayante y Seremi de Salud clausuran vertedero ilegal en borde del río Biobío

En un operativo conjunto, la Municipalidad de Chiguayante y la Seremi de Salud del Biobío clausuraron el vertedero ilegal ubicado en calle Los Castaños, junto al río Biobío, para frenar un foco histórico de contaminación ambiental y sanitaria. El municipio cerró el acceso vehicular al predio, impidiendo el ingreso de camiones, mientras la autoridad sanitaria formalizó la prohibición de funcionamiento mediante señaléticas, en el marco del sumario por infracción a los decretos

148 y 594.

El alcalde Jorge Lozano destacó la urgencia de la medida, agradeciendo el apoyo de equipos del Minsal y de otros ministerios. "Era necesario abordar este foco de insalubridad e impedir el ingreso de vehículos. Llamamos a la comunidad a respetar la ley y a cuidar nuestro río", señaló.

La seremi de Salud (s), Javiera Ceballos, explicó que la clausura impide la disposición de residuos en un sitio no autorizado y refuerza el proceso sancionatorio inicia-

do. En tanto, el seremi de Bienes Nacionales, Sebastián Artiaga, valoró la acción como un paso concreto de la mesa intersectorial convocada por el municipio.

El vertedero "Los Castaños" era el principal foco ilegal de disposición de residuos en la comuna, donde se arrojaban desechos domiciliarios, industriales y de la construcción, generando riesgos por contaminación de aguas, proliferación de vectores y degradación del suelo. El municipio llamó a denunciar prácticas irregu-

lares para proteger el entorno natural.

Cabe indicar que esta acción se des prende de una serie de acciones originadas en una mesa que reunió además del municipio y a Salud y las seremis de Medio Ambiente, Obras Públicas y Bienes Nacionales con el firme propósito de poner fin a los vertederos de la comuna.



Municipio refuerza labores preventivas contra incendios con ampliación de cortafuegos

La Municipalidad de Chiguayante, a través de la dirección de Aseo y Ornato (DAO), en conjunto con sus empresas licitadas, se ha desplegado en diversos puntos de la comuna realizando labores de limpieza y mantención de áreas verdes, con especial énfasis en la prevención de incendios.

En materia preventiva, trabajadores municipales y de las empresas contratistas están desplegados en el borde del cerro comunal para ejecutar labores especializadas de silvicultura. Estos trabajos se centran en la creación y restauración de cortafuegos de seis metros de ancho, una barrera fundamental para distanciar la masa boscosa de las viviendas más cercanas.

Durante el 2025 se amplió el rango de cortafuegos de

cuatro a seis metros, entre el cerro y las propiedades.

La extensión total de los trabajos se extenderá a lo lar-

go de 12 kilómetros, entre Leonera y Santa Sofía.



Proyectos FNDR impulsarán deporte y medioambiente en Chiguayante

El alcalde Jorge Lozano participó en la firma de los convenios de los proyectos ganadores del Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR), instancia que reunió a organizaciones y unidades municipales beneficiadas.

Los proyectos adjudicados por el municipio son: "Huerta en tu Escuela", de la dirección de Medio Ambiente, que permitirá implementar huertas escolares en establecimientos educacionales, promoviendo educación ambiental y hábitos saludables en ni-

ñas, niños y jóvenes.

Asimismo, el departamento de Deportes obtuvo financiamiento para "Desafío Extremo del Biobío", iniciativa destinada a beneficiar a 1.000 participantes con una experiencia deportiva masiva, inclusiva y comunitaria, orientada a fortalecer la actividad física y la vida saludable.

Con esta adjudicación, Chiguayante reafirma su compromiso con el desarrollo local, la innovación comunitaria y la construcción de una comuna más sustentable y participativa.

Chiguayante iluminó la Navidad con encendido de árbol de 21 metros y fuerte apoyo a emprendedores locales

La Municipalidad de Chiguayante dio inicio a las celebraciones navideñas con el tradicional encendido del árbol de Navidad en la Plaza Cívica, una estructura de 21 metros de altura iluminada con más de 12 mil luces, que convocó a cientos de familias de la comuna y de sectores aledaños.

Este hito marcó el comienzo de un mes cargado de actividades, con un especial énfasis en la vida familiar y el fomen-

to del emprendimiento local. En este contexto, una carpa iluminada de 1.500 metros cuadrados dio vida a la Feria Navideña, espacio que reunió a 130 emprendedores y emprendedoras, ofreciendo una variada muestra de productos y creaciones locales.

La feria, junto a las presentaciones artísticas programadas, se desarrolló en la Plaza Cívica hasta el 23 de diciembre. A

estas actividades se sumaron carros de comida, foodtrucks y la esperada visita del "Viejito Pascuero" durante los fines de semana, generando un ambiente festivo y familiar.

En tanto, el árbol de Navidad y el pesebre permanecerán exhibidos hasta el próximo 2 de enero, consolidándose como un punto de encuentro y celebración para la comunidad durante estas fiestas de fin de año.





700 mil kilos reciclados y más fiscalización: los avances ambientales de Chiguayante en 2025

Con amplia participación de la comunidad, autoridades y organizaciones locales, se realizó la Cuenta Pública Ambiental 2025 de la Municipalidad de Chiguayante, instancia en la que se presentaron los principales avances de la gestión ambiental comunal.

En ella se destacó el impulso a la agroecología urbana, con más de 300 talleres de huertos, programas de compostaje y vermicompostaje comunitario, además de acciones de apicultura, que han permitido reducir resi-

duos orgánicos, fortalecer la economía circular y promover la soberanía alimentaria en barrios y establecimientos educacionales.

El alcalde Jorge Lozano valoró la instancia, señalando que se buscó un formato más cercano para facilitar la comprensión del trabajo ambiental, destacando además el aumento sostenido de la inversión en esta área y el compromiso de profundizar estas acciones durante 2026.

En higiene ambiental y salud pública se realizaron

1.000 esterilizaciones de mascotas, más de 1.500 atenciones veterinarias y se implementó una Clínica Veterinaria Móvil, ampliando el acceso a estos servicios y fortaleciendo la tenencia responsable.

En fiscalización ambiental se efectuaron más de 160 inspecciones, y un trabajo intersectorial para enfrentar vertederos ilegales, incluyendo el cierre del acceso al vertedero de calle Los Castaños.

En gestión ambiental, Chiguayante avanzó en el SCAM, trabajó con 30 establecimientos educacionales y aprobó su Plan de Acción Comunal de Cambio Climáti-



co, construido con participación ciudadana. Además, el programa de reciclaje permitió recuperar más de 715 mil kilos de residuos valorables.

Personas Mayores celebraron un año de actividad física y compañerismo en el cierre de talleres

Con una masiva muestra de talleres, la Oficina de Personas Mayores de la Municipalidad de Chiguayante concluyó un exitoso año de trabajo junto a integrantes de diferentes clubes y agrupaciones que demostraron sus avances en diferentes disciplinas.

Se trató de la exhibición de parte de la oferta municipal para este grupo de vecinos, que más allá de potenciar habilidades, busca ser un impulso para el bienestar físico,

mental y para la integración de personas mayores.

“Los talleres mostraron lo que realizaron durante el año, fue realmente hermoso. El compromiso con ellos sigue vivo, tenemos que seguir apoyándolos aún más de lo que lo hicimos el 2025, y seguir trabajando de manera colaborativa”, dijo el alcalde de Chiguayante, Jorge Lozano.

En la oportunidad, participantes y monitores de los talleres de tango, yoga, danza circular, baile entretenido, cueca

y folclore realizaron presentaciones, en las que dieron a conocer sus aprendizajes, lo que va en línea con la labor municipal para fortalecer su autovivencia y bienestar.

En ese contexto, un eje del trabajo con personas mayores o con dependencia ha sido la disposición de talleres, apoyo a clubes y la implementación de un Centro Diurno Comunitario y una Red Local de Apoyo y Cuidados, implementado en conjunto con la Seremi de Desarrollo Social y Familia.



Mujeres Creadoras puso en valor el talento y la formación femenina en Chiguayante

El Atelier de Mujeres Creadoras de Chiguayante 2025, iniciativa impulsada por la Oficina de la Mujer de la Municipalidad, reunió y exhibió los trabajos realizados por más de 100 talleres laborales, reflejando la creatividad, el aprendizaje y el esfuerzo desarrollado por las participantes durante el año.

La instancia tuvo como

objetivo abrir espacios de participación y visibilizar los procesos formativos de mujeres creadoras de la comuna, poniendo en valor su aporte cultural y su potencial económico como parte del desarrollo local de Chiguayante.

La feria se realizó en dependencias del Sindicato Machasa y contó con la presencia de autoridades comunales, quienes acom-

pañaron a las expositoras y visitantes en una jornada marcada por el encuentro, espectáculos artísticos y un ambiente de celebración y reconocimiento al trabajo de las mujeres.

Este atelier se consolida como un espacio que fortalece la autonomía, la identidad y el rol activo de las mujeres en la vida social y productiva de la comuna.

La comuna continúa su desarrollo

El avance de Chiguayante se manifiesta en distintos aspectos de la vida comunitaria, tal como lo demuestran las siguientes actividades.



Más de 300 personas participaron en una gran jornada de Trekking al atardecer, que se inició en la Estación Leonera y culminó en la cima del Manquimávida en el clásico mirador de la antena de Chiguayante. El alcalde, Jorge Lozano fue parte de la actividad.



Con una jornada comunitaria se dio cierre al Programa FPA “Compóstate Bien”, ejecutado por Fundación El Árbol, que durante su desarrollo realizó talleres de compostaje en distintas juntas de vecinos de la comuna.



Chiguayante vibró con una nueva edición del Desafío Extremo en el Parque Ribera, que reunió a atletas locales y clubes de distintas comunas, quienes recorrieron un circuito de tres kilómetros y ocho obstáculos con diversas pruebas.



Profesoras senior finalizaron el 2025 visitando el Parque de Lota, junto a los niños y sus familias, que acompañaron durante todo el año, ayudándoles con las materias escolares. La actividad fue organizada por la seremi de Desarrollo Social y la Oficina de Personas Mayores del municipio.



Con la esperada cosecha de miel finalizó el Taller de Apicultura Urbana en Chiguayante, una experiencia formativa que, durante cuatro meses, reunió a vecinas y vecinos interesados en el cuidado de las abejas y el entorno.



Triple medalla de oro obtuvo el atleta Chiguayante, José Arriagada Sepúlveda, de 86 años, quien participó en el Sudamericano de Atletismo Master, disputado en Santiago, venciendo en 400, 800 y 1.500 metros.

La Navidad llegó a Chiguayante con regalos y entretenimiento para los más pequeños

La Municipalidad de Chiguayante dio inicio anticipado a las celebraciones navideñas con jornadas llenas de alegría y entretenimiento para niños y niñas de la comuna, quienes llegaron hasta la Escuela Balmaceda Saavedra y la cancha de Chiguayante Sur para disfrutar de una tarde especialmente preparada para ellos.

La actividad incluyó la entrega de dulces y regalos, la esperada visita del Viejito Pascuero, tren navideño, juegos inflables, shows infantiles, cabina fotográfica y diversas sorpresas que hicieron de esta celebración un espacio de encuentro familiar y diversión.

El alcalde Jorge Lozano destacó la masiva convocatoria de la iniciativa, que reunió a miles

de niños y niñas, y valoró el importante despliegue municipal y de la Dirección de Desarrollo Comunitario (DIDECO), que permitió acercar esta significativa fecha a distintos sectores de la comuna.

“Estamos muy contentos, porque al ver los rostros de cada uno de los niños y niñas se refleja felicidad, y qué mejor que eso”, señaló el jefe comunal.

Esta fiesta navideña se desarrolló los días sábado 20 y domingo 21 de diciembre, jornadas en las que las familias asistieron a los puntos habilitados para retirar regalos y dulces, y disfrutar de la completa programación preparada para celebrar la Navidad en comunidad.

